



# Villa Covadonga...

100 años de historia en la vida de Tocopilla

## LOS ORIGENES DE LA VILLA COVADONGA...

Enraizada en la memoria colectiva de sus antiguos vecinos, "La Villa Covadonga" representa múltiples significados guardados en la reminiscencia de los tocopillanos. Se trata de un patrimonio de la ciudad. No es un mero espacio sobre el cual transcurre la vida social, es un artificio de esta realidad; un territorio históricamente construido durante largas décadas y en el cual transcurre la vida cotidiana, desarrollando permanentemente procesos sociales y culturales que aún intervienen en la experiencia de vida de sus habitantes.

## EL RING...

En el Ring se hacían los bailes sociales del campamento y se disputaban las competencias deportivas. En antaño, en la Villa Covadonga se practicaba mucho el Basquetball y el Volleyball, tanto en categorías masculinas como femeninas. Este lugar siempre estuvo y fue surgiendo en paralelo a la construcción de las viviendas, se hacían actividades sociales muy importantes como las famosas veladas, las que estaban a cargo de un conjunto de teatro que se llamaba "Los Bohemios". También se exhibían películas, como sucedió en tiempos de la segunda guerra mundial, donde se mostraban documentales para informar sobre los acontecimientos de ese conflicto. En ese entonces, se comunicaba la situación de la guerra a los obreros, y eso se hacía en la cancha, porque en ese tiempo no existían las sedes sociales, todo se realizaba en el Ring.

## EL DEPORTE EN LA VILLA COVADONGA...

En el campamento de la CHILEX, los lazos cohesionadores de la comunidad operaron de manera efectiva en sus espacios públicos: Los lugares de la recreación cotidiana. En este ámbito de la vida social se ubicó la práctica deportiva, un elemento bastante peculiar en el "Habitar" de los antiguos vecinos. El deporte comenzó a tener un rol "especial" dentro del campamento. Especial, dado que en el deporte observamos la apropiación de prácticas sociales de los vecinos del campamento: "Los Gringos". Los vecinos de la Villa Covadonga integraron a su cotidianidad una serie de prácticas construidas a partir de su convivencia en el campamento y el deporte fue un elemento vital en este asunto para quienes vivían ahí. Además, en el campamento se creó un club y se practicaron deportes exóticos para la época que a la vez, se internalizaron de manera positiva en la comunidad, generando un gran orgullo.

A 100 años desde su entrega oficial, el 4 de julio de 1925, hoy parte de quienes vivimos en la Villa Covadonga, recordamos sus orígenes y celebramos este lugar crucial en la historia de nuestra querida comuna de Tocopilla.

Este espacio es patrocinado por



Terreno donde se construyó la Villa Covadonga y 09 canchas de golf



El ring de box y cancha de basquetbol de tierra



Villa Covadonga



Pulpería de la Villa Covadonga